
       -  Rückblick 2015 + 2016  -  

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Eltern, liebe Lehrerinnen und Lehrer, liebe Förderer und
Freunde der Overbergschule Vechta!

In den beiden Jahren 2015 und 2016 wurden wieder verschiedene Vorhaben der Overbergschule 

finanziell getragen oder unterstützt. In beiden Jahren waren die Zuschusssummen fast gleich hoch 

und beliefen sich auf jeweils ca. 5700 Euro.

In der Kategorie „geistig-musikalische“ Förderung flossen 2015 ca. 2200 Euro, die diesmal der 

Lego-AG und den Klassenbibliotheken zu Gute kamen. Unser Dank gilt hierfür besonders der 

Bürgerstiftung Vechta und der Firma ZF Lemförder. 2016 flossen in dieser Kategorie sogar fast 

4000 Euro. Hiervon wurden alle 12 Klassen mit Draußenspielzeug und massiven, handgefertigten 

Rollkisten ausgestattet. Die Elisabethschule Vechta fertigte die Kisten nach unseren Ideen in 

Projektarbeit. Ein gelungenes Crossover der Bildungsarbeit! Kisten und Inhalt wurden aus 

Eigenmitteln bezahlt. Weiterhin erhielt die Lego-AG für neuerliche Materialbeschaffung Erlöse aus 

dem Schulfest 2016 und die Klassenbibliotheken konnten wiederum durch eine Zuwendung der 

Bürgerstiftung (Vorlesetag) erweitert werden.

In der Kategorie „sportliche“ Förderung flossen in beiden Jahren je ca. 1000 Euro. 2015 wurden die

Volleyball AG und die Schwimmförderung bezuschusst und 2016 wurde die neue Bolderwand 

fertig. Im Rahmen des Schulfestes wurde für die Klettereinrichtung geworben. Zuwendungen der 

Volksbank-Stiftung, der LzO-Stiftung und weiterer Spender machte den Zuschuss möglich.

In die Kategorie „soziale“ Förderung fallen in diesen beiden Jahren die Begrüßungsgeschenke für 

die 1. Klassen. Die zum dritten Mal wiederholte Aktion beruht auf einer Initiative der ehemaligen 

Elternratsvorsitzenden Fr. Meike Gelhaus und wurde von ihrer Nachfolgerin Fr. Dajana Grieshop 

dankenswerterweise fortgeführt. 2015 wurden zusätzlich die 4. Klassen mit „Glückssteinen“ in 

ihren neuen Lebensabschnitt verabschiedet.

2016 wurde außerdem unser Gründungsmitglied und bisher einziger Kassenwart Hr. Antonius 

Weiland nach 18-jähriger Tätigkeit aus der Vorstandstätigkeit entlassen. Antonius freute sich sehr 

über das Bukett aus Rotweinflaschen und über die Ernennung zum 1. Ehrenmitglied, auch wenn 

letzteres formell nicht möglich ist. Als Nachfolger konnte Hr. Henrik Riemann gewonnen werden, 

der bereits unsere Mitgliederkartei modernisiert hat und den Bankeinzug für 2016 durchführen 

konnte. Beiden Herren sei an dieser Stelle ein besonderer Dank ausgesporchen!

Insgesamt wurden für die obige Kategorie, verteilt auf die Jahre, rund 850 Euro aufgewendet.

In der Kategorie „technische“ Förderung wurden 2015 ca. 1900 Euro ausgegeben, hierin sind der 

Fahrtkostenzuschuss für den Event „Klasse! Wir singen“, neue Streitschlichter-Bekleidung und ein 

Rollup für eine bessere Präsentation des Fördervereins enthalten. Die jeweiligen Teilbeträge wurden

aus Eigenmitteln beglichen, wobei „Die Allesdrucker“, Firma Ostendorf, einen ansehnlichen 

Kostenanteil für das Rollup übernommen haben. Herzlichen Dank hierfür!

Im Jahr 2016 wurden in dieser Kategorie ca. 400 Euro ausgegeben, der Hauptteil wurde für den 

Transport mehrerer Klassen zur benachbarten Christophorusschule verwendet. Die 



Polizeipuppenbühne war mit einem Präventionsprojekt zu Besuch. Der oben bereits erwähnte 

Wechsel im Vorstand des Fördervereins machte geringe Notarskosten nötig sowie die Anpassung 

unseres Werbeflyers an die neuen Gegebenheiten durch eine Neuauflage.

Zu den Einnahmen:

Im Jahr 2015 wurden knapp 3400 Euro eingenommen. Die Hauptsäule bildeten Ihre 

Mitgliederbeiträge mit deutlich über einem Drittel der Einnahmen, gefolgt von den Einnahmen 

während der Modellbauausstellung Anfang März 2015 und an dritter Stelle die Gabe der 

Bürgerstiftung Vechta im Zusammenhang mit dem wiederkehrenden Vorlesetag. Weitere 

Einzelspenden und das gute Ergebnis aus dem Einschulungscafé führten zu den insgesamt 

erfreulichen Einnahmen. Allen Beitragszahlern, allen Spendern und Gebern ein herzliches 

Dankeschön! Die Modellbauausstellung verdient besondere Erwähnung; sie fand zum dritten Mal in

der Pausenhalle der OVS statt. Das „Catering“ übernahmen zahlreiche Mitglieder des 

Fördervereins. Eine gute Gelegenheit sich als Förderer der Overbergschule kennenzulernen. Ohne 

die Modellbaufreunde Lohne e.V. wäre die Sache allerdings ein reines Kuchenbüffet mit heißen 

Würstchen geblieben: Diese haben nicht nur an zwei Tagen ihre Arbeiten präsentiert, Tombolalose 

verkauft und die Besucher an ihrer Ideenwelt teilhaben lassen, sie haben auch eine Woche lang mit 

den 4. Klassen in der Unterrichtszeit aktive Modellbauarbeit betrieben! Diese schöne 

Zusammenarbeit verdanken wir unserem ehemaligen Hausmeister Herrn Hermann Barth und dem 

Vorsitzenden der Modellbaufreunde Herrn Karl-Heinz Due. Dankeschön dafür! Ich hoffe auf eine 

vierte Ausstellung.

Im Jahr 2016 konnte der Förderverein 6200 Euro einnehmen. Die Hauptsäule bildete in diesem Jahr

das Schulfest im Juni mit einem Gesamterlös von 2709 Euro, an der zweiten Stelle stehen die 

gestiegenen Mitgliederbeiträge und an dritter Stelle wiederum die Gabe der Bürgerstiftung Vechta.

Der hohe Erlös des diesjährigen Schulfestes hat viele Mütter und Väter und ohne alles im Einzelnen

aufzuzählen, möchte ich mich bei allen Beteiligten für alle erbrachten Mühen und für alle Sach- und

Geldspenden recht herzlich bedanken. Ziel war es, die Lego-AG nach einem Systemwechsel des 

Anbieters nicht alleine zu lassen sowie zusammen mit den Geldern aus dem Spendenlauf der Schule

(2015) eine neue Klettereinrichtung zu bezuschussen. Beides konnte mit den Einnahmen 

problemlos bewältigt werden, insbesondere dadurch, dass die Klettereinrichtung (Bolderwand) dann

nachträglich nochmals günstiger wurde als erwartet.

Weitere Einzelspenden und ein gutes Ergebnis aus dem Einschulungscafé führten zu den überaus 

erfreulichen Einnahmen.

Das Overbergkonzert trug in diesem Jahr nicht zum Erbegnis bei. Die Einnahmen daraus flossen 

der Freitags-Freizeit im Gulfhaus Vechta zu. Die Overbergschule unterstützt hiermit den 

Integrationsgedanken.

An alle Aktiven, an alle Beteiligten, an alle Spender: DANKESCHÖN!!!

Vechta, Januar 2017 Christoph Janku (Vorsitzender)


